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والترجمــات  والتقاريــر  الكتــب  ومراجعــات 

الآتيــة: للقواعــد  وفقًــا 

قواعد النشر 

 يعتمد النشر على رأي اثنين من المحكمين 
المتخصصين في تحديد صلاحية المادة 

للنشر.

 ألا يكون البحث قد سبق نشره في أي مجلة 
علمية محكمة أو مؤتمرًا علميًا.

 لا يقل البحث عن خمسة آلاف كلمة ولا 
يزيد عن عشرة آلاف كلمة ... وفي حالة 

الزيادة يتحمل الباحث فروق تكلفة النشر.
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 يرسل مع كل بحث ملخص باللغة العربية 
وآخر باللغة الانجليزية لا يزيد عن 250 

كلمة.

 يزود الباحث المجلة بثلاث نسخ من البحث 
 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.

 لا ترد الأبحاث المنشورة إلى أصحابها .... 
وتحتفظ المجلة بكافة حقوق النشر، ويلزم 

الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.

 تنشر الأبحاث بأسبقية قبولها للنشر .

 ترد الأبحاث التي لا تقبل النشر لأصحابها.
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Employing Augmented Reality Technology In

Addressing the News Content of Climate Change 

in Satellite Channels “An Analytical Study”



توظيف تقنية الواقع المعزز في تناول المضمون الخبري للتغيرات المناخية في القنوات الفضائية

المؤتمر العلمي الدولي الخامس لكلية الإعلام جامعة الأزهر 1332

تهــدف الدراســة الحاليــة إلــى اكتشــاف أســاليب توظيــف تقنيــة الواقــع المعــزز )مــن حيــث الشــكل والمضمــون( 

كإحــدى تطبيقــات الــذكاء الاصطناعــي في إنتــاج المحتــوى الإعلامــي لقضيــة التغيــرات المناخيــة بالقنــوات الفضائيــة 

»ســكاي نيــوز بالعربيــة« نموذجًــا، وتعتمــد الدراســة علــى منهــج المســح الإعلامــي الوصفــي والتحليلــي، وتم تحديــد 

مجتمــع الدراســة في المضمــون الخبــري المتمثــل في »التقارير-والأخبــار« بقنــاة ســكاي نيــوز بالعربيــة« خــال الفتــرة 

مــن 2022/10/1 حتــى 2022/12/31  باســتخدام الحصــر الشــامل للمضمــون الخبــري، واعتمــدت الباحثــة 

علــى أداة تحليــل المضمــون، وقــد خلصــت الدراســة إلــى مجموعــة مــن النتائــج، منهــا: 

ــم، كمــا اعتمــد المضمــون  ــى العال ــة عل ــرات المناخي ــري عــدة أفــكار رئيســة حــول التغي ــاول المضمــون الخب 1 - تن

الخبــري علــى الإحالــة إلــى المخططــات البيانيــة، وجــاءت تقنيــة الواقــع المعــزز مــن خــال عمليــة الإســقاط لتوضــح أن 

هــذا النمــط مــن الواقــع المعــزز في طــور النشــأة، وأنــه مــا زال يحتــاج إلــى مزيــد مــن الوقــت للتعامــل معــه.

2 - اعتمــد المضمــون الخبــري علــى الصــور، ويرجــع ذلــك لأهميتهــا في إبــراز التأثيــرات الســلبية للمنــاخ مــن خــال 

الصــور الثابتــة أو المتحركــة. كمــا اعتمــد المضمــون الخبــري علــى ملفــات الصــوت والمؤثــرات الصوتيــة لنقــل مشــاعر 

الخــوف والخطــر ولجــذب انتبــاه المتلقــي، وإضفــاء جــو نفســي يتناســب مــع المضمــون المقــدم.

 الكلمات المفتاحية: تقنية الواقع المعزز - المضمون الخبري - التغيرات المناخية - القنوات الفضائية

The current study aims to discover the methods of employing augmented reality 
technology (in terms of form and content) as one of the applications of artificial in-
telligence in the production of media content on the issue of climate change on the 
satellite channels “Sky News in Arabic”. An example،The study relies on the descrip-
tive and analytical media survey methodology, and the study population was iden-
tified in the news content represented in “reports and news” on Sky News Arabia 
during the period from 10/1/2022 to 12/31/2022 using a comprehensive inventory 
of the news content. The researcher relied on the content analysis tool،The study 
concluded a number of results:

1- The news content dealt with several main ideas about climate change in the 
world, and the news content relied on referring to charts. And augmented reality 
technology came through the projection process to show that this type of augment-
ed reality is in its infancy, and it still needs more time to deal with it.

2-The news content relied on images، due to their importance in highlighting the 
negative effects of climate through still or animated images،The news content relied 
on audio files in the first order, with a large and sound effects came to convey feel-
ings of fear and danger, to attract the attention of the recipient, and to extinguish a 
psychological atmosphere commensurate with the content presented.

 Keywords: Augmented Reality - Addressing the News Content -  Climate Change - 
Satellite Channels
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